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Ao décimo segundo dia do mês de abril de dois mil e dezessete (12/04/17), às 1 

14h00min, no auditório do DSE, no CCEN, Campus I da Universidade Federal 2 

da Paraíba, em João Pessoa, reuniram-se os seguintes membros do Programa 3 

de Pós-Graduação em Ecologia e Monitoramento Ambiental: Daniel Mesquita, 4 

Frederico França, George Emmanuel Cavalcanti de Miranda, Pablo Riul, Rafael 5 

Luis Galdini Raimundo, Ricardo Souza, Wilmara Medeiros da Silva, Edilene 6 

Cristina do Nascimento e o secretário do PPGEMA, Klewton Medeiros 7 

Fagundes. Os pontos de pauta foram: 1- Situação do aluno Welando Braulio 8 

Araújo da Costa  2- Aprovação da Ata da 2ª reunião (Assembleia geral); 3 – 9 

Pedido de dilatação do prazo de defesa da aluna Allana Barbosa de Sousa 10 

Feitosa e 4 – Outros Assuntos. A reunião foi presidida pelo Coordenador do 11 

Programa, Professor Pablo Riul. O coordenador iniciou agradecendo a 12 

presença dos membros do colegiado, indicou o primeiro item de pauta e em 13 

seguida passou a palavra para o Professor Ricardo Souza, orientador do aluno 14 

Welando Braulio Araújo da Costa, para esclarecimento dos fatos. O Professor 15 

Ricardo Sousa iniciou relatando que o trabalho final do aluno foi conceituado 16 

pela banca como insuficiente, o mesmo tomou ciência disso e foi informado das 17 

alterações que deveriam ser feitas dentro do prazo regimental para realizar 18 

uma outra defesa, após o termino da defesa, o Professor Ricardo Sousa se 19 

dirigiu a coordenação para entregar a ata, como não foi possível realizar a 20 

entrega, guardou a ata para entregar posteriormente, devido alguns 21 

contratempos só realizou a entrega da referida ata no mês de março do 22 

presente  ano, acrescentou que só teve acesso ao trabalho final do aluno com 23 

as correções sugeridas no mês de abril do presente ano. O professor continuou 24 



a fala afirmando que procurou a PRPG para saber como o programa deveria 25 

agir diante do fato, e foi informado pela Professora Cristiane, funcionária da 26 

PRPG, que o programa deveria desligar o aluno, mas que ele poderia 27 

reingressar posteriormente com um prazo de doze meses para realizar a 28 

defesa, em seguida o professor George Emmanuel solicitou a leitura do 29 

requerimento do aluno, que foi feita pelo Professor Pablo Riul, após a leitura, o 30 

Colegiado  concorda com posicionamento da PRPG e destaca não ter 31 

competência para atender a solicitação do aluno, indicando que o aluno poderá 32 

recorrer a oura instancia, caso deseje. Passando para o segundo ponto de 33 

pauta, o Professor Pablo Riul iniciou a leitura da ata da segunda reunião 34 

ordinária de dois mil e dezessete do Programa de Pós Graduação em Ecologia 35 

e Monitoramento Ambiental, após a leitura a ata foi aprovada por unanimidade. 36 

Em seguida foi apresentado, pelo Professor Pablo Riul, o requerimento da 37 

aluna Allana Barbosa de Sousa Feitosa que solicita dilatação de prazo para 38 

defesa, após discussão sobre o tema, o Colegiado decidiu prorrogar o prazo 39 

por trinta dias e enviar o pedido para relatora, Professora Carla Soraia Soares, 40 

emitir um parecer sobres caso. Passando para o último ponto de pauta, o 41 

Professor Pablo Riul sugeriu a criação de uma comissão para realizar defesa 42 

em formato virtual, devido à falta de recursos para diária e passagens, e 43 

convidou os Professores para participar dessa comissão, em seguida o 44 

Professor Frederico França acrescentou que a referida comissão não trataria 45 

só desse tema, mas de outros temas que estivessem ligado ao programa, após 46 

debate sobre o tema, o Professor Rafael Luis e Frederico França aceitaram o 47 

convite, o Professor Pablo informou que vai estender o convite por e-mail para 48 

os Professores que não estavam presentes, em seguida o Professora Pablo 49 

Riul agradeceu a presença de todos e  nada mais havendo, encerrou-se a 50 

presente sessão Eu, Klewton Medeiros Fagundes, secretário do PPGEMA, 51 

lavrei a presente Ata, que, depois de lida e aprovada pelo Colegiado do 52 

PPGEMA, foi por mim datada e assinada.53 

 

João Pessoa, 12 de Abril de 2017. 
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Ao trigésimo primeiro dia do mês de maio de dois mil e dezessete (31/05/17), 1 

às 14h00min, no Laboratório de mamíferos do DSE, no CCEN, Campus I da 2 

Universidade Federal da Paraíba, em João Pessoa, reuniram-se os seguintes 3 

membros do Programa de Pós-Graduação em Ecologia e Monitoramento 4 

Ambiental: Frederico Gustavo R. França, Pablo Riul, Rafael Luis Galdini 5 

Raimundo, Fabiana Lopes Rocha, Elaine Folly, Wilmara Medeiros da Silva, 6 

Edilene Cristina do Nascimento e o secretário do PPGEMA, Klewton Medeiros 7 

Fagundes. Os pontos de pauta foram: 1- Auxilio Estudante; 2- Diárias e 8 

Passagens; 3 – Carta para captação de bolsas; 4 – Parecer de Bolsa.  A 9 

reunião foi presidida pelo Coordenador do Programa, Professor Pablo Riul. O 10 

coordenador iniciou agradecendo a presença dos membros do colegiado, em 11 

seguida indicou o primeiro item de pauta e informou que o programa tem um 12 

mil seiscentos e oitenta e sete reais (R$ 1.687,00) para utilização do recurso de 13 

auxilio estudante, após a informação, foi aberto o debate visando a melhor 14 

aplicação do recurso. Após discussão, ficou decidido que essa informação 15 

deverá ser repassada por e-mail para os alunos e estes deverão solicitar o 16 

recurso até o dia dezesseis de junho de dois mil e dezessete (16/06/2017). 17 

Passando para o segundo ponto de pauta, Pablo Riu informou que o programa 18 

tem dois mil e quinhentos reais (R$ 2.500,00) disponíveis para diária e 19 

passagens, após discussão sobre o tema, ficou decidido que esse valor deverá 20 

ser utilizado com prioridade para as disciplinas de ecologia de campo e 21 

workshop/minicurso. Passando para o próximo ponto de pauta, Rafael Galdini 22 

Raimundo apresenta um planejamento estratégico, em forma de carta 23 

elaborada pela comissão de bolsas, que deverá ser apresentado a Pró-reitora 24 



de Pós Graduação com o objetivo de captar novas bolsas para o PPGEMA, 25 

após apresentação, a comissão abriu espaço para sugestões. Passando para o 26 

último ponto de pauta, o colegiado aprova por unanimidade o parecer de 27 

avaliação de bolsa da aluna Wilmara Medeiros da Silva, em seguida Pablo Riul 28 

agradece a presença de todos e nada mais havendo, encerrou-se a presente 29 

sessão Eu, Klewton Medeiros Fagundes, secretário do PPGEMA, lavrei a 30 

presente Ata, que, depois de lida e aprovada pelo Colegiado do PPGEMA, foi 31 

por mim datada e assinada.32 

 

João Pessoa, 31 de maio de 2017.  
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Ao décimo nono dia do mês de junho de dois mil e dezessete (19/06/17), às 1 

14h00min, no auditório do DSE, no CCEN, Campus I da Universidade Federal 2 

da Paraíba, em João Pessoa, reuniram-se os seguintes membros do Programa 3 

de Pós-Graduação em Ecologia e Monitoramento Ambiental: Frederico 4 

Gustavo R. França, Pablo Riul, Rafael Luis Galdini Raimundo, Fabiana Lopes 5 

Rocha, Daniel Oliveira Mesquita, Cristiane Costa Sassi e o secretário do 6 

PPGEMA, Klewton Medeiros Fagundes. Os pontos de pauta foram: 1- 7 

Informes; 2- Pedidos de auxílio estudante; 3 – Aprovação de bancas; 4 – 8 

Pedido de Prorrogação de prazo.  A reunião foi presidida pelo Coordenador do 9 

Programa, Professor Pablo Riul. O coordenador iniciou agradecendo a 10 

presença dos membros do colegiado, em seguida indicou o primeiro ponto de 11 

pauta e informou sobre a conversa que teve com a Pró-Reitora de Pós 12 

Graduação, Maria Luiza Pereira Alencar M. Feitosa, sobre o planejamento do 13 

PPGEMA para o futuro, após a conversa, ficou decidido que o PPGEMA 14 

apresentará um novo documento, mais detalhado, no próximo encontro com a 15 

Pró Reitora visando aumentar o número de bolsas do programa. Passando 16 

para o segundo ponto de pauta, o coordenador apresentou o pedido dos alunos 17 

referente ao auxílio estudante, após apresentação do pedido, iniciou-se um 18 

debate sobre a divisão da verba para os alunos que se findou com a decisão 19 

de dividir o valor referente ao auxílio estudante, um mil seiscentos e oitenta e 20 

sete reais (R$ 1.687,00), em partes iguais entre os alunos que realizaram o 21 

pedido. Prosseguindo com a reunião, Pablo Riul fez a leitura do pedido de 22 

realização da banca de defesa das alunas Allana Barbosa de Sousa e Carolina 23 

Holanda Alves que foi aprovado por unanimidade pelo colegiado, em seguida 24 



foi apresentado o pedido de prorrogação de prazo de defesa da aluna Mércia 25 

Maria de Araújo Luna, após análise do pedido, o colegiado aprovou a 26 

prorrogação do prazo por 78 dias, em seguida Cristiane Costa faz perguntas ao 27 

colegiado sobre a quantidade de vagas de discentes para próxima seleção, 28 

após debate, o colegiado decide abrir 6 vagas para  próxima seleção, em 29 

seguida Pablo Riul agradece a presença de todos e  nada mais havendo, 30 

encerrou-se a presente sessão Eu, Klewton Medeiros Fagundes, secretário do 31 

PPGEMA, lavrei a presente Ata, que, depois de lida e aprovada pelo Colegiado 32 

do PPGEMA, foi por mim datada e assinada.33 

 

João Pessoa, 19 de Junho de 2017. 
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Ao vigésimo quarto dia do mês de julho de dois mil e dezessete (24/07/2017), 1 

às 14h00min, no LEAD-CCEN, Campus I da Universidade Federal da Paraíba, 2 

em João Pessoa, reuniram-se os seguintes membros do Programa de Pós-3 

Graduação em Ecologia e Monitoramento Ambiental: Pablo Riul, Fabiana 4 

Lopes Rocha, Daniel Oliveira Mesquita, Cristiane Costa Sassi, George 5 

Emmanuel Cavalcanti de Miranda, Edilene Cristina do Nascimento Costa, 6 

Wilmara Guedes de Lucena e o secretário do PPGEMA, Klewton Medeiros 7 

Fagundes. Os pontos de pauta foram: 1- Edital de seleção 2017-2; 2- Relatório 8 

de Atividade de Fabiana Lopes ; 3 – Pedido de Prorrogação de prazo; 4 – 9 

Outros.  A reunião foi presidida pelo Coordenador do Programa, Professor 10 

Pablo Riul. O coordenador iniciou agradecendo a presença dos membros do 11 

colegiado, em seguida fez a leitura do edital de seleção 2017-2, primeiro ponto 12 

de pauta, e abriu espaço para o colegiado analisar o edital, após debate, o 13 

edital foi aprovado, ad referendum, de forma unanime pelo colegiado. 14 

Passando para o segundo ponto de pauta, George Miranda fez a leitura do 15 

processo : 23074.043068/2017-71, referente ao relatório de atividade da 16 

Professora Fabiana Lopes Rocha, após leitura do processo, o colegiado 17 

aprovou o pedido de forma unanime, em seguida Pablo Riul faz uma ressalva a 18 

sobre o prazo para pedir prorrogação de defesa, informando a representação 19 

discente do colegiado a importância do cumprimento do prazo, após aviso, 20 

Pablo Riul faz a leitura dos pedidos de prorrogação, após leitura, o pedido de 21 

prorrogação de Ana Carla Gregolin é aprovado por unanimidade pelo colegiado  22 

e, o pedido de Ramon Lima Silva, também é aprovado pelo colegiado, mas 23 

com uma abstenção da professora Fabia Lopes Rocha. Dando continuidade, 24 



George Miranda abre o último ponto de pauta informando sobre a falta de 25 

estrutura para atividade de campo, pois o custo financeiro para a realização da 26 

disciplina é superior ao valor disponibilizado para tal, após esse informe o 27 

colegiado debateu alternativas para manter a atividade da campo, entendendo 28 

que a disciplina é de supra importância para formação dos alunos, em seguida 29 

Pablo Riul agradece a presença de todos e  nada mais havendo, encerrou-se a 30 

presente sessão Eu, Klewton Medeiros Fagundes, secretário do PPGEMA, 31 

lavrei a presente Ata, que, depois de lida e aprovada pelo Colegiado do 32 

PPGEMA, foi por mim datada e assinada.33 

 

João Pessoa, 24 de Julho de 2017. 
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Ao décimo oitavo dia do mês de agosto de dois mil e dezessete (18/08/2017), 1 

às 14h00min, na sala 04 do DSE/CCEN, Campus I da Universidade Federal da 2 

Paraíba, em João Pessoa, reuniram-se os seguintes membros do Programa de 3 

Pós-Graduação em Ecologia e Monitoramento Ambiental: Pablo Riul, Cristiane 4 

Costa Sassi, George Emmanuel Cavalcanti de Miranda, Rafael Luis Galdini 5 

Raimundo, Elaine Folly, Felipe Wartchow, Wilmara Guedes de Lucena, Carla 6 

Soraia Soares de Castro e o secretário do PPGEMA, Klewton Medeiros 7 

Fagundes. Os pontos de pauta foram: 1- Pedido de Qualificação; 2- Pedido de 8 

Prorrogação do Prazo de Defesa; 3 – Pedido de defesa de Henrique 9 

Borburema; 4 – Processo de emissão de diploma de Carlos Eduardo de Sousa 10 

Germano e Elaine Pessoa Pedrosa; 5- Outros.  A reunião foi presidida pelo 11 

Coordenador do Programa, Professor Pablo Riul. O coordenador iniciou 12 

agradecendo a presença dos membros do colegiado, em seguida apresentou 13 

os pedidos de qualificações, primeiro ponto de pauta, e abriu espaço para o 14 

colegiado analisa-los, após análise, os pedido de qualificações das alunas: 15 

Maria Clara de Claro Lira e Jessica Maria Pereira de Sousa França foram 16 

aprovadas por unanimidade pelo colegiado. Passando para o segundo ponto 17 

de pauta, Pablo Riul fez a leitura do pedido de prorrogação do prazo de defesa 18 

da aluna Bruna Elizabeth Silva de Pontes e em seguida o colegiado aprovou o 19 

prazo de dois meses de prorrogação. Passando para o terceiro ponto de pauta, 20 

foi apresentado o pedido de defesa do aluno Henrique Douglas dos Santos 21 

Borburema, após apresentação, o pedido foi deferido pelo colegiado de forma 22 

unanime. Passando para o quarto ponto de pauta, o secretário do PPGEMA, 23 

Klewton Medeiros Fagundes informou que os alunos Carlos Eduardo de Sousa 24 



Germano e Elaine Pessoa Pedrosa tiveram seus pedidos de emissão de 25 

diploma indeferidos pela PRPG devido a uma incompatibilidade da data da 26 

realização da defesa, após essa informação, a professora Carla Soraia, 27 

orientadora de Elaine Pessoa Pedrosa, informou que o pedido de  defesa foi 28 

solicitado a coordenação do programa e foi aprovado pelo colegiado, 29 

acrescentando ainda que a referida aluna passou por problemas de saúde e 30 

comprovou isso dentro do processo, e que não foi avisada sobre estrapolação 31 

do prazo,  após debate sobre o tema, a professora  Elaine Folly foi designada 32 

para ser relatora dos referidos processos, em seguida Pablo Riul agradece a 33 

presença de todos e  nada mais havendo, encerrou-se a presente sessão Eu, 34 

Klewton Medeiros Fagundes, secretário do PPGEMA, lavrei a presente Ata, 35 

que, depois de lida e aprovada pelo Colegiado do PPGEMA, foi por mim datada36 

 e assinada.37 

 

João Pessoa, 18 de agosto 2017. 
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Ao oitavo dia do mês de setembro de dois mil e dezessete (08/09/2017), às 1 

14h00min, na sala do PPGCB-DSE/CCEN, Campus I da Universidade Federal 2 

da Paraíba, em João Pessoa, reuniram-se os seguintes membros do Programa 3 

de Pós-Graduação em Ecologia e Monitoramento Ambiental: Pablo Riul, 4 

Cristiane Costa Sassi, George Emmanuel Cavalcanti de Miranda, Frederico 5 

Gustavo R. França, Felipe Wartchow, Daniel Mesquita, Edilene Cristina do 6 

Nascimento Costa  e o secretário do PPGEMA, Klewton Medeiros Fagundes. 7 

Os pontos de pauta foram: 1- Disciplinas 2017.2; 2- Verbas para passagens; 3 8 

– Resolução Skype; 4 – Edital de seleção Suplementar; 5- Outros.  A reunião 9 

foi presidida pelo Coordenador do Programa, Professor Pablo Riul. O 10 

coordenador iniciou agradecendo a presença dos membros do colegiado, em 11 

seguida abriu espaço para o colegiado analisar as disciplinas que serão 12 

ofertadas no período 2017.2, após debate, ficou decidido que a professora 13 

Cristiane Sassi irá ministrar a disciplina Ecologia e Biodiversidade dos 14 

Ambientes Recifais, os professores Rafael Raimundo e Pablo Riul irão ministrar 15 

a disciplina tópicos especiais e os Professores George Emmanuel, Elaine Folly, 16 

Frederico França e Pablo Riul irão ministrar a disciplina de Ecologia de Campo. 17 

Passando para o segundo ponto de pauta, Pablo Riul  informou que o 18 

programa poderia utilizar a verba direcionada a passagens para convidar um 19 

professor externo que pudesse ministrar um curso para os alunos, conforme 20 

decidido em reuniões anteriores, após debate sobre o tema, ficou acordado 21 

que os membros do colegiado deverão enviar as sugestões de nomes dos 22 

professores de sua preferência para ministração do referido curso até o dia 23 

vinte e dois de setembro do corrente ano. Pablo Riul deu continuidade a 24 



reunião fazendo a leitura da resolução do Skype, após leitura, iniciou-se um 25 

debate sobre o texto que resultou com a exclusão da alínea que tratava sobre a 26 

presença do suplente no momento da defesa, após os devidos ajustes, ficou 27 

decido que a resolução deverá ser enviada para procuradoria jurídica da UFPB 28 

para análise. Passando para o quarto ponto de pauta, Pablo Riul informou 29 

sobre a necessidade de um edital de seleção suplementar para provimento de 30 

vagas remanescentes e, em seguida, abriu oportunidade para formação da 31 

banca examinadora, após consulta, ficou decidido que a professora Cristiane 32 

Costa Sassi será a presidente da banca e contará com o apoio dos professores 33 

Felipe Wartchow e George Emmanuel. Passando para o último ponto de pauta, 34 

Pablo Riul fez a leitura dos pedidos de defesa dos alunos Ivan Lívio Rocha e 35 

Mércia Maria Araújo Luna, após leitura do pedido, o colegiado deferiu por 36 

unanimidade, em seguida Pablo Riul agradece a presença de todos e  nada 37 

mais havendo, encerrou-se a presente sessão Eu, Klewton Medeiros 38 

Fagundes, secretário do PPGEMA, lavrei a presente Ata, que, depois de lida e 39 

aprovada pelo Colegiado do PPGEMA, foi por mim datada e assinada.40 

 

João Pessoa, 08 de setembro de 2017. 
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Ao vigésimo nono dia do mês de setembro de dois mil e dezessete 1 

(29/09/2017), às 14h00min, na sala 03 do DSE/CCEN, Campus I da 2 

Universidade Federal da Paraíba, em João Pessoa, reuniram-se os seguintes 3 

membros do Programa de Pós-Graduação em Ecologia e Monitoramento 4 

Ambiental: Pablo Riul, Frederico Gustavo R. França, George Emmanuel 5 

Cavalcanti de Miranda, Daniel Oliveira Mesquita, Elaine Folly,  Felipe Wartchow 6 

e o secretário do PPGEMA, Ewerton Bezerra Monteiro. Os pontos de pauta 7 

foram: 1) Processo Seletivo do PPGEMA; 2) Aprovação de Relatório de 8 

orientação de Henrique Borburema; 3) Processos dos discentes Elaine Pessoa 9 

Pedrosa e Carlos de Sousa Germano; 4) Aprovação do relatório da seleção 10 

2017.2; 5) Outros. A reunião foi presidida pelo Coordenador do Programa, 11 

Professor Pablo Riul. O coordenador iniciou falando sobre a necessidade de 12 

Processo Seletivo para preenchimento das bolsas remanescentes e 13 

acrescentou que após reunião com a PRPG foi informado que as bolsas não 14 

serão remanejadas para outros programas. Dessa forma, sugeriu que o 15 

próximo edital de seleção fosse elaborado no semestre seguinte. Assim, após 16 

discussão do colegiado, ficou decidido que o lançamento do edital será no dia 17 

23 de outubro de 2017 e válido até o dia 22 de novembro de 2017. As 18 

inscrições serão do dia 23 de novembro ao dia 1° de dezembro, a 19 

homologação no dia 04 de dezembro, reconsideração da homologação nos 20 

dias 05 e 06 de dezembro e o resultado da reconsideração no dia 07 de 21 

dezembro. Iniciando as etapas de seleção no dia 1° de fevereiro de 2018. 22 

Dando continuidade, o colegiado decide formar a comissão de seleção com a 23 

seguinte composição: Felipe Wartchow – Presidente, Daniel Oliveira Mesquita 24 



– Suplente, Pablo Riul, George Emmanuel C. de Miranda – Suplente e Elaine 25 

Folly. Em seguida, o colegiado de forma unanime aprovou os procedimentos 26 

citados para elaboração do edital de seleção do PPGEMA. Passando para o 27 

segundo ponto de pauta, foi apresentado o relatório de orientação do discente 28 

Henrique Douglas dos Santos Borburema, e após apresentação, o colegiado 29 

decide aprovar por unanimidade o relatório. Passando para o terceiro ponto de 30 

pauta, a professora Elaine Folly inicia fazendo a leitura dos pareceres dos 31 

processos dos alunos Carlos Eduardo de Sousa Germano e Elaine Pessoa 32 

Pedrosa, que tiveram seus pedidos de emissão de diploma indeferidos pela 33 

PRPG. Após leitura e debate sobre o tema, o colegiado aprova por 34 

unanimidade os pareceres. Passando para o quarto ponto de pauta, o 35 

professor Pablo Riul inicia fazendo a leitura do Relatório de Seleção 2017.2, e 36 

após discussão do colegiado o ponto foi aprovado por unanimidade. No último 37 

ponto de pauta, que trata de outros assuntos, o professor Pablo Riul inicia 38 

fazendo a leitura do Parecer da CAPES para a apreciação do Colegiado, após 39 

discussão, decidem tomar algumas providências junto à Comissão para 40 

aperfeiçoamento do Programa. Continuando a reunião, o professor Pablo Riul 41 

faz a leitura da solicitação da aluna Ana Carla Gregolin referente a um pedido 42 

de trancamento de curso por motivo de saúde, após a leitura e com a aluna 43 

presente na reunião, o professor Pablo passa a palavra para a referida aluna 44 

dar as devidas explicações sobre o caso. Após debate sobre o tema e por falta 45 

de documentos consistentes que comprovassem o motivo do pedido de 46 

trancamento, o colegiado decide por unanimidade indeferir o pedido da aluna 47 

Ana Carla Gregolin. Em seguida Pablo Riul agradece a presença de todos e 48 

nada mais havendo, encerrou-se a presente sessão Eu, Ewerton Bezerra 49 

Monteiro, secretário do PPGEMA, lavrei a presente Ata, que, depois de lida e 50 

aprovada pelo Colegiado do PPGEMA, foi por mim datada e assinada.51 

 

João Pessoa, 29 de setembro de 2017. 
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Ao vigésimo dia do mês de outubro de dois mil e dezessete (20/10/2017), às 1 

14h00min, na sala 03 do DSE/CCEN, Campus I da Universidade Federal da 2 

Paraíba, em João Pessoa, reuniram-se os seguintes membros do Programa de 3 

Pós-Graduação em Ecologia e Monitoramento Ambiental: Pablo Riul, Frederico 4 

Gustavo R. França, Daniel Oliveira Mesquita, Felipe Wartchow, Carla Soraia 5 

Soares de Castro, Edilene Cristina, Wilmara Guedes e o secretário do 6 

PPGEMA, Ewerton Bezerra Monteiro. Os pontos de pauta foram: 1) Relatório 7 

da capes; 2) Aprovação do Edital de Seleção 2018.1; 3) Critérios para a 8 

abertura de vagas; 4) Pedidos de defesa de Dissertação; 5) Outros. A reunião 9 

foi presidida pelo Coordenador do Programa, Professor Pablo Riul. O 10 

coordenador inicia lendo o relatório da CAPES que avaliou o Programa de Pós-11 

Graduação em Ecologia e Monitoramento Ambiental com nota 3 (três). Destaca 12 

os principais pontos do Parecer com as recomendações da Comissão da 13 

CAPES sobre o PPGEMA e no decorrer enfatiza os itens de avaliação dos 14 

corpos docente e discente. Constata – se que o Programa teve notas regulares 15 

nos dois pontos mais importantes da ficha de avaliação: item 3 – Corpo 16 

Discente e item 4 – Produção Intelectual. Após debate do tema pelo colegiado, 17 

fica decidido o envio do Relatório da CAPES para conhecimento de todos os 18 

docentes e discentes que compõem o PPGEMA. Passando para o segundo 19 

ponto de pauta, Aprovação do Edital de Seleção 2018.1, a votação foi 20 

prorrogada pelo Colegiado porque o referido edital ainda não estava finalizado, 21 

faltando apenas a confirmação das datas. O colegiado decide então aguardar a 22 

consolidação do período das etapas de seleção para seguir com a aprovação. 23 

Passando para o terceiro ponto de pauta, Critérios para a abertura de vagas, o 24 



Professor Pablo Riul inicia fazendo uma explanação sobre o tema e faz a 25 

leitura das orientações sugeridas pela CAPES para a definição dos critérios de 26 

credenciamento para docentes permanentes e colaboradores. Dando 27 

continuidade, abre-se espaço para debate do colegiado que, após discussão, 28 

se configuram duas (02) propostas para aprovar os critérios de abertura de 29 

vagas do Programa. Na (1ª) primeira proposição, o Professor Pablo sugere a 30 

adoção estrita dos indicadores de pontuação baseado nas recomendações do 31 

item 4.2 da ficha de avaliação da CAPES, seguindo os critérios mínimos: 32 

Produtos A >=2, 160 pontos ou B2 >=6, 330 pontos. Apresentando a (2ª) 33 

segunda proposição, a professora Carla Soraia sugere elaborar critérios 34 

compensatórios para os docentes que não conseguirem atingir os critérios da 35 

primeira proposta, levar em consideração outras contribuições dos docentes ao 36 

Programa, como ter ofertado disciplina pelo menos uma vez no ano, ter 37 

concluído as orientações anteriores, entre outros. Dando seguimento a votação 38 

das propostas, o colegiado aprova por maioria absoluta a primeira proposição 39 

como requisito para abertura de vagas de credenciamento e recredenciamento 40 

dos docentes orientadores. Passando para o quarto ponto de pauta, Pablo Riul 41 

faz a leitura do pedido de realização da banca de defesa do aluno Ramon Lima 42 

Silva, a qual é a primeira com composição via SKYPE no PPGEMA. Pablo 43 

prossegue fazendo a leitura do parecer elaborado pelo professor Rafael L. G. 44 

Raimundo, que é favorável a composição da banca com o membro externo via 45 

SKYPE. Após a leitura, o pedido é aprovado pelo colegiado por unanimidade. 46 

Continuando, Pablo faz a leitura do pedido de Dissertação da aluna Bruna 47 

Elizabeth Silva de Pontes que é deferido pelo colegiado de forma unânime. No 48 

último ponto de pauta, que trata de outros assuntos, o professor Pablo Riul 49 

inicia fazendo a leitura da solicitação da professora Carla Soraia referente à 50 

inclusão da Prof.ª Nadjacleia Almeida como coorientadora da aluna de Mayara 51 

de Sousa Dantas e em seguida lê a carta-aceite da Prof.ª Nadjacleia. Após 52 

discussão, o colegiado aprova por unanimidade mas com ressalva que a 53 

inclusão na plataforma Sucupira será após a definição do processo de 54 

credenciamento e recredenciamento. Por fim, Pablo comunica ao colegiado 55 

que a Direção do CCAE reconheceu oficialmente a sala RG-109 como 56 

pertencente ao PPGEMA e abre discussão para o colegiado acrescentar 57 

sugestões na utilização do referido espaço. Após debate são sugeridas várias 58 



possibilidades para o aproveitamento da sala, utilizá-la como laboratório, 59 

ambiente de estudo para os alunos, local para apresentação de palestras e 60 

seminários, entre outros. Em seguida Pablo Riul agradece a presença de todos 61 

e nada mais havendo, encerrou-se a presente sessão. Eu, Ewerton Bezerra 62 

Monteiro, secretário do PPGEMA, lavrei a presente Ata, que, depois de lida e 63 

aprovada pelo Colegiado do PPGEMA, foi por mim datada e assinada.64 

 

João Pessoa, 20 de outubro de 2017. 
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Ao décimo primeiro dia do mês de dezembro de dois mil e dezessete 1 

(11/12/2017), às 09h00min, na sala 03 do DSE/CCEN, Campus I da 2 

Universidade Federal da Paraíba, em João Pessoa, reuniram-se os seguintes 3 

membros do Programa de Pós-Graduação em Ecologia e Monitoramento 4 

Ambiental: Pablo Riul, Daniel Oliveira Mesquita, Felipe Wartchow, George 5 

Emmanuel Cavalcanti de Miranda, Edilene Cristina e o secretário do PPGEMA, 6 

Ewerton Bezerra Monteiro. O ponto de pauta foi: Credenciamento e 7 

Recredenciamento dos Docentes do Programa de Pós–Graduação em 8 

Ecologia e Monitoramento Ambiental. A reunião foi presidida pelo Coordenador 9 

do Programa, Professor Pablo Riul. O coordenador inicia falando acerca da 10 

legislação atual que rege o credenciamento/recredenciamento dos docentes no 11 

Programa. Continuando a reunião, Pablo expõe aos membros do Colegiado 12 

uma breve análise da ficha de avaliação elaborada pela CAPES. Aberta a 13 

discussão, os membros atentam para a mudança do Art. 10 no Regulamento 14 

do PPGEMA e tal alteração será necessária para adequar o Regulamento às 15 

novas normas de credenciamento da CAPES. O coordenador continua e 16 

enfatiza a importância de seguir as normas da CAPES para evitar que a nota 17 

do Programa caia. Pablo continua fazendo a leitura de uma tabela, elaborada 18 

pela comissão de credenciamento/recredenciamento, com os professores 19 

candidatos e os indicadores atingidos por eles. Explica quais foram os quesitos 20 

discutidos pela comissão para definir os indicadores e discorre sobre cada 21 

ponto avaliado para que os docentes atingissem a aprovação para o 22 

credenciamento/recredenciamento quadriênio 2017/2020. Dando continuidade, 23 

Pablo faz a leitura do Parecer elaborado pela comissão. Após leitura, abre-se a 24 



discussão e o coordenador dá início à votação para aprovação do Parecer da 25 

Comissão deste Programa de Pós-Graduação, o qual define o corpo docente 26 

para o quadriênio 2017-2020. E após debate dos membros do colegiado, o 27 

Parecer da Comissão é aprovado por unanimidade. Em seguida Pablo Riul 28 

agradece a presença de todos e nada mais havendo, encerrou-se a presente 29 

sessão. Eu, Ewerton Bezerra Monteiro, secretário do PPGEMA, lavrei a 30 

presente Ata, que, depois de lida e aprovada pelo Colegiado do PPGEMA, foi 31 

por mim datada e assinada.32 

 

João Pessoa, 11 de dezembro de 2017. 


